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Chères Attainvilloises, chers Attainvillois,

Alors que s’achève dans moins d’un an notre mandat, l’heure est venue de dresser le bilan de ces
cinq années marquées par des défis d’une ampleur inédite. Crise sanitaire, inflation, tensions
géopolitiques… Rien ne nous aura été épargné. Pourtant, avec détermination et constance, votre
équipe municipale a tenu le cap, fidèle à ses engagements : préserver notre identité, protéger
notre cadre de vie et agir avec bon sens.

Dès 2020, nous avons mis un terme à l’héritage d’urbanisation
excessive laissé par l’ancienne équipe en modifiant le PLU : la zone
d’activité prévue a été réduite de 17 à 3,7 hectares, et deux projets
d’usine de méthanisation ont été stoppés. Mais surtout, nous avons
obtenu la fermeture définitive du centre d’enfouissement
technique, une victoire attendue depuis 17 ans.
Notre gestion a été rigoureuse, sans concession ni dette. Grâce à
une optimisation des dépenses (énergie, contrats, entretien), nous

avons préservé nos finances tout en maintenant nos  services. Le mur du cimetière, les espaces
publics, les bâtiments : partout, nos agents et artisans locaux ont œuvré avec soin. Mention
particulière également à nos agents techniques de l’école, pleinement investis au quotidien dans
l’entretien des locaux et au service de nos enfants, souvent dans l’ombre mais toujours essentiels.

En mairie, notre équipe administrative – trois agents engagés, compétents et disponibles – a su
faire face à la complexité croissante des démarches, aux urgences et aux attentes des citoyens avec
efficacité et bienveillance. Leur rôle discret mais fondamental mérite toute notre reconnaissance.

La vie associative a continué de battre son plein. Des clubs sportifs dynamiques, un comité des
fêtes  motivé, un centre de loisirs exceptionnel : en 2024, enfants et familles ont partagé Nuit du
conte, Olympiades, Halloween… et bientôt un grand spectacle “Vaiana”. Merci à cette équipe
d’animation fidèle et passionnée.

Côté sécurité, le déploiement des caméras numériques et lecteurs de plaques est enfin
opérationnel pour renforcer l’action de la gendarmerie toujours à nos côtés et de la police
municipale mutualisée. Et grâce à Panneau Pocket, près de 1 000 abonnés reçoivent désormais
des informations fiables et instantanées, loin des réseaux sociaux et des polémiques.

Pour 2025, nous avons posé les fondations d’un village tourné vers l’avenir : requalification du
centre-bourg, rénovation de l’église, rénovation de logements désaffectés, création d’un
nouveau commerce et d’un espace de rencontre. 
Ce mandat n’aura été ni facile, ni spectaculaire. Il aura été utile, honnête, et collectif. Chaque
décision a été prise en équipe, dans un esprit d’unité, de sérénité et de proximité. Merci pour
votre confiance.

Avec espoir et engagement,
Le Maire

Edito
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Travaux
& Aménagements

Dans notre édition de juin 2024,
nous vous annoncions le

lancement d’un vaste
projet de réhabilitation

au cœur de notre
commune,
concernant les
logements
insalubres et
inoccupés situés à

l’angle de la rue de
l’Orme et de la rue

Hamelin. Ce projet,
essentiel à la revitalisation

de notre centre-ville, a
connu quelques retards

administratifs. Nous vous informons
que suite au  permis de construire officiellement délivré
le 10 juin 2024, le chantier pourrait débuter dans les
prochains mois. Ces travaux permettront de redonner
vie à un espace longtemps laissé à l’abandon, tout en
proposant de nouveaux logements intégrés à

l’environnement actuel.
En parallèle, le projet de commerce/logement de
proximité prend également forme. Un permis de
construire a été accordé le 25 mars 2025 pour
l’installation d’un commerce multi-services à quelques
pas de ce même carrefour. Le démarrage des travaux est
prévu pour juillet 2025, avec une ouverture envisagée
au début de l’année 2026. Ce commerce aura pour
vocation de répondre aux besoins du quotidien des
habitants : petite épicerie, dépôt de pain, bar, petite
restauration, point relais colis, etc. 

    
   

       
          

     

 
 
 

   

 

Aménagement du centre-ville : ça avance !

Appel à candidatures : devenez acteur de la vie
locale !
La municipalité est actuellement à la recherche d’un
gérant ou d’une gérante pour prendre en main ce
commerce multi-services et participer activement à
la redynamisation du centre-ville. Si vous êtes
motivé(e), entreprenant(e), et intéressé(e) par ce
projet, n’hésitez pas à adresser votre candidature
directement à la mairie. Toutes les propositions
seront étudiées avec attention. 
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Le mercredi 14 Mai, nous avons reçu en Mairie Monsieur RENARD
Conseiller Régional délégué à la ruralité, Madame RAFFETIN et
Monsieur ROBIN Conseillers Départementaux, pour la remise officielle
d’un chèque de 295 050 € correspondant aux subventions sollicitées
par la Mairie auprès de la Région et du Département dans le cadre d’un
contrat rural (CoR) pour la construction d’un commerce et d’un
logement. Les Attainvillois étaient conviés à cette cérémonie qui s’est
terminée avec le verre de l’amitié.

MONTANT DES TRAVAUX 
Le montant total de l’opération s’élève à 421 500 €. Il sera financé
comme suit : 168 500 € par la Région, soit 40 % du coût, 126 450 € par
le Département, soit 30 %, la commune apportera 126 550 €, soit
également 30 % de la dépense. Le Maire a tenu à remercier
chaleureusement tous ceux qui ont contribué à faire avancer ce projet :
les élus actuels, les services administratifs, les partenaires financiers, et
bien sûr les habitants pour leur patience et leur soutien indéfectible.
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Réfection de la voirie

Aménagement des abords
de la mairie
Des travaux d’aménagement ont été réalisés aux abords de la
mairie et de la salle de danse.
Suite à la chute de branches d’un arbre, la clôture en grillage a
été endommagée, avec plusieurs poteaux cassés.
Afin d’assurer la sécurité et d’embellir l’espace, une nouvelle
clôture basse en bois a été installée.
Ce choix respecte l’esthétique traditionnelle de notre village.
Le parking a également été réorganisé, avec des places désormais clairement matérialisées.
Ces aménagements améliorent l’accès tout en s’intégrant à l’environnement de l’église et de la mairie.

COÛT DES TRAVAUX : 1 070 € HT
ETAT (DETR) : 267,50 €
Part communale : 802,50 €

Allée des Tourterelles
Comme chaque année de ce mandat,

des travaux d’entretien et de
sécurisation de la voirie seront
menés en 2025. L’un des premiers
chantiers concernera la remise en
état partielle du caniveau central
et de l’enrobé de l’allée des

Tourterelles. Les éléments en
ciment montrent un affaissement

progressif, posant un risque pour les
usagers.

Ces dégradations sont principalement
causées par le passage répété de véhicules lourds,
notamment les camions de collecte des déchets et des
encombrants. Une réflexion est en cours pour repenser
les points de présentation des bacs afin de préserver
durablement les voiries.
COÛT PREVISIONNEL DES TRAVAUX : 3 389 € HT
DÉPARTEMENT : 508,35 €
Part communale : 2 880,65 €

Chemin du Mesnil-Aubry
Le trottoir longeant les locaux techniques présente lui
aussi un affaissement, ainsi que des avaloirs devenus
instables. Une réparation urgente est programmée,
l’endroit étant très fréquenté par les usagers des
installations sportives et de la salle polyvalente.
COÛT PREVISIONNEL DES TRAVAUX : 2 090 € HT
DÉPARTEMENT : 313,50 €
Part communale : 1 776,50 €

Signalisation horizontale
Après un premier programme de réfection du marquage
au sol en 2024, de nouvelles opérations seront réalisées
sur les voies communales en 2025. Les voies relevant de
la communauté d’agglomération Plaine Vallée ont,
quant à elles, été traitées au mois d’avril.
COÛT PREVISIONNEL DES TRAVAUX : 1 750 € HT
DÉPARTEMENT : 262,50 €
Part communale : 1 487,50 €



Entretien des structures communales
Malgré les efforts engagés ces dernières années pour maintenir nos bâtiments en bon état, de nouvelles fuites
sont apparues fin 2024 et début 2025 sur les toitures de l’école et du gymnase. Ces structures, soumises aux
aléas du temps et du climat, montrent aujourd’hui des signes de fatigue, révélant la nécessité de travaux lourds
et coûteux qui ne peuvent être réalisés actuellement. 
En ce qui concerne l’école, et plus particulièrement le Centre de loisirs, plusieurs malfaçons constatées dès la
construction expliquent une partie des dysfonctionnements récurrents sur les toitures et au niveau de
l’isolation. De nouvelles réparations ciblées sont prévues dans les prochains
mois, afin de garantir la sécurité et le confort des enfants et des équipes
encadrantes.

Remplacement des chaudières de la mairie
Deux chaudières assurent  le chauffage des bureaux administratifs. L’une
d’elles est tombée en panne et ne peut être réparée, la pièce nécessaire étant
introuvable. Il a donc été décidé de remplacer ce binôme par un équipement
unique, plus moderne, performant et économe en énergie.

COÛT DE L’INSTALLATION : 6 416,67 € HT
ETAT (DETR) : 1 604,17 €
CAPV : 2 358,12 €
Part communale : 2 454,38 €

La municipalité a été informée fin 2024 par la DiRIF
(Direction des routes d’Ile de France) que la commune
d’Attainville était officiellement propriétaire du pont
enjambant la RN104, situé rue des Tilleuls. À ce titre,
elle a la responsabilité de surveiller et d’entretenir
certaines parties accessibles de cet ouvrage.
Conscients de l’importance de cette mission, Monsieur
le Maire a réuni les services départementaux
concernés le 12 février lors d’une séance d’information
et d’échange. Cette réunion visait à clarifier une
convention avec les obligations de la commune et
celles du département et à coordonner les actions à
mettre en place pour garantir la sécurité de tous.
Présentée au conseil municipal lors de la séance du 8
avril 2025, elle a été adoptée à l’unanimité.
Un manuel de suivi et de surveillance périodique a été
élaboré pour cadrer les interventions futures
prévoyant une fréquence régulière d’inspections,
permettant ainsi de prévenir tout risque lié à l’état de
l’ouvrage.
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Pont sur la RN104 – Rue des Tilleuls
Une convention pour garantir la sécurité et l’entretien



Espaces verts
Des floraisons plus durables et
adaptées
Depuis septembre 2024, les plantes de type
«herbe de la Pampa» sont strictement interdites.
Leur suppression de nos espaces verts a été
l’occasion de repenser certains aménagements,
notamment le massif situé à l’angle de la rue de
Moisselles et de l’avenue des Chardonnerets. Ce
nouvel espace a été conçu dans un esprit
méditerranéen, avec l’introduction de deux
oliviers et de plantes résistantes, mieux adaptées
aux restrictions d’arrosage. Par ailleurs, de
nouvelles plantations ont été progressivement
réalisées courant mai dans les massifs et les bacs
de la commune. Comme lors des saisons
précédentes, le choix s’est porté sur des espèces
économes en eau, dans une démarche à la fois
écologique et durable.

Parc matériel renouvelé
pour un service efficace
Au fil des années, les outils d’entretien s’usent et
deviennent de moins en moins efficaces. En 2020, lors
de notre arrivée en mairie, une grande partie du
matériel était déjà en fin de vie. Depuis, plusieurs
investissements ont été réalisés pour moderniser
progressivement l’équipement : acquisition d’un
nouveau camion avec l’aide de la région, de tondeuses,
tronçonneuses, débroussailleuses, d’une remorque et
d’autres outils indispensables.
En 2025, nous avions prévu de remplacer la tondeuse
autoportée très anciennes devenue peu fiable et
coûteuse à entretenir. Toutefois, la priorité a été
donnée à un matériel plus polyvalent : une épareuse
montée sur tracteur. Cet outil permet de traiter
efficacement les talus, accotements et zones difficiles
d’accès sans nécessiter une tonte rase, les premières
utilisations sont très prometteuses..
Ce renouvellement du matériel, étalé dans le temps
vise à garantir un entretien de qualité de nos espaces
verts, dans de meilleures conditions de travail pour les
équipes techniques, tout en maîtrisant les coûts
d’entretien sur le long terme.

MONTANT DU MATERIEL 17 523 € TTC

Rue du Moulin
Comme vous avez pu le constater, de nombreux rondins de bois assurent le maintien
d'une portion du talus longeant le trottoir de la rue du Moulin. Dès le début de
l’année 2025, les éléments les plus détériorés ont fait l’objet d’un remplacement :
plus de 300 supports ont ainsi été changés.
Cette opération s’est révélée particulièrement délicate en raison de la pression
exercée par les terres et de la présence de nombreuses racines en sous-sol. Les
nouveaux rondins traités à la base avec du goudron, de diamètre supérieur, sont

conçus pour assurer une meilleure résistance mécanique et une durabilité accrue
face aux intempéries et aux contraintes du terrain.  L’ensemble de ces

interventions représente un investissement conséquent, tant sur le plan
matériel qu’humain. Elles étaient toutefois indispensables pour garantir la
sécurité des usagers et la pérennité de cet aménagement.

MONTANT DES TRAVAUX 11 859 € TTC 7



Chutes d’arbres
L’hiver dernier a été marqué par plusieurs épisodes venteux, parfois
accompagnés de fortes précipitations, qui ont fragilisé certains arbres sur
notre territoire. Plusieurs chutes ont été constatées, en particulier dans le
secteur de la rue du Goulot, une voie régulièrement empruntée par les
cyclistes, les promeneurs et les familles. Ces incidents ont représenté un
risque réel pour la sécurité de tous.
À chaque signalement les agents municipaux sont intervenus avec
rapidité et efficacité. Leur priorité a été de sécuriser la zone afin d’éviter
tout accident, puis de dégager les branches et troncs obstruant la voie. 
Il est important de noter que tous les arbres concernés ne sont pas situés
sur le domaine public communal. Certains se trouvent sur des terrains
privés en bordure de voirie. 
Dans un esprit de prévention et de coopération, un courrier a été adressé
aux propriétaires riverains concernés, les informant de la situation et les
invitant à la vigilance. Ce dialogue respectueux vise à encourager chacun
à contribuer à la sécurité de tous.

Élagages d’hiver
Un entretien raisonné et durable de notre
patrimoine végétal
Après trois années consécutives (2022, 2023 et 2024) de campagnes
d’élagage de grande envergure menées avec le concours d’une
entreprise spécialisée, l’année 2025 a marqué un retour à des
interventions plus ciblées, adaptées aux moyens techniques de notre équipe
municipale.
Ainsi, les opérations de cette année ont été recentrées sur l’entretien des arbres et
haies accessibles en hauteur, permettant à nos agents communaux d’intervenir en toute sécurité. Ces travaux ont
été réalisés dès les premières semaines de l’année et se sont poursuivis jusqu’à la fin du mois de mars.
Malgré un périmètre d’action réduit, un volume conséquent de végétaux a été récolté. Ceux-ci ont été transportés
vers l’entreprise locale Valdève, installée à Attainville, qui les valorise en les transformant en compost. Ce partenariat
s’inscrit pleinement dans notre volonté de favoriser les circuits courts et les pratiques respectueuses de
l’environnement.
Nous remercions chaleureusement Valdève pour sa précieuse collaboration et son engagement aux côtés de la
commune dans cette démarche écologique et responsable.
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La commune a récemment modernisé son dispositif
de vidéoprotection. Désormais, les caméras sont
reliées à la fibre optique, offrant une qualité d’image
nettement améliorée, de jour comme de nuit. Elles
sont surveillées en continu par les opérateurs du CSU
intercommunal de Montmorency, actif 24h/24. Deux
caméras ont été déplacées (rue des Chardonnerets /
Moisselles et chemin des Bornes / Mesnil-Aubry) afin
d’obtenir un angle de vue plus efficace. Par ailleurs, de

nouveaux dispositifs de lecture automatique des
plaques ont été installés aux entrées,
sorties et au centre du village. Ces
équipements permettent de suivre les
véhicules traversant la commune et d’aider
les forces de l’ordre dans leurs enquêtes.
Une avancée importante pour la sécurité
de tous, dans un esprit de prévention et de
sérénité partagée.

Sécurité : des caméras modernisées pour mieux
protéger notre commune



RETOUR SUR LES FESTIVITÉS DE L’HIVER
ET DU PRINTEMPS

Vie
locale

Le Goûter de Noël
Un moment féerique autour du
sapin
Le 13 décembre 2024, de nombreux
Attainvillois se sont réunis sur la place des

Alouettes, décorée aux couleurs de Noël, pour
partager le traditionnel goûter autour du grand

sapin illuminé. Petits et grands ont apprécié ce
moment convivial, avec chocolat et vin chaud,

brioches, clémentines et friandises offerts à tous.
Les enfants ont reçu de petits cadeaux remis par la

municipalité et ont été émerveillés par les
animations : chorale de Noël, sculpteur sur ballon
avec la participation très appréciée des enfants
du centre de loisirs, ils ont interprété plusieurs
chants de Noël, fruit du travail réalisé avec les
animateurs.

Ce rendez-vous festif municipal reste un temps
fort de l’année, favorisant les échanges et

renforçant les liens entre les habitants.

Repas des Anciens
Un moment chaleureux très attendu
À la demande de plusieurs habitants, le traditionnel repas des anciens s’est tenu le 14 décembre 2024, cette fois
à la salle polyvalente, un lieu choisi pour plus de confort et de proximité, très apprécié par les participants.
Plus de 70 convives de 65 ans et plus ont partagé ce moment festif organisé par la municipalité, dédié à
la convivialité et aux retrouvailles.
Le repas, préparé par le traiteur de l’association Plaine Saison, a séduit les papilles des invités,
réunis autour de tables décorées par des agents de l’école. L’ambiance musicale assurée par
Vincent Jean avec ses chansons et danses a
apporté une touche joyeuse à l’après-midi.
Pour ceux n’ayant pu se déplacer, des colis
gourmands ont été distribués, parfois livrés à
domicile par les élus, permettant un échange
chaleureux avec les aînés.
La municipalité remercie chaleureusement
tous ceux qui ont contribué à la réussite de
cette journée : élus, agents, bénévoles,
prestataires et participants.
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Voeux du Maire
À l’occasion de la traditionnelle cérémonie des vœux, le
Maire et l’ensemble du conseil municipal ont accueilli élus,
représentants des institutions, associations, enseignants, agents
communaux et habitants d’Attainville. Cette rencontre a permis de
dresser un bilan de cinq années d’engagement au service du village.
Le Maire a souligné les nombreux défis traversés durant ce mandat, entre
crises sanitaire, économique, énergétique ou encore politique, sans oublier la
mobilisation contre des projets menaçant l’identité d’Attainville. Il s’est réjoui de
la fermeture définitive du centre d’enfouissement (CET), d’avoir bloqué une
usine de méthanisation, et d’avoir protégé les terres agricoles face à une
urbanisation trop rapide.
Le dynamisme associatif et la qualité des actions du centre de loisirs ont
également été salués, de même que les nombreuses animations organisées pour
petits et grands. En matière de sécurité, des actions ont été engagés depuis quatre ans
pour renforcer la vidéosurveillance et améliorer la sécurité de tous avec la collaboration
étroite de la police municipale et de la gendarmerie nationale.
Enfin, deux projets importants sont en cours de réalisation, la rénovation urgente de l’église et la
transformation du centre bourg, avec la création d’un nouveau commerce et d’un espace de
rencontre. Le Maire a remercié ses adjoints, son équipe municipale et tous ceux qui s’engagent au
quotidien pour faire d’Attainville un village uni, vivant et préservé.
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Un beau moment de fête pour le
4e carnaval d’Attainville

Le carnaval 2025 était déjà le quatrième organisé à Attainville,
et comme les années précédentes, il a rencontré un joli
succès. Petits et grands étaient au rendez-vous pour cette
journée très attendue, placée sous le signe de la fête, de la
musique et de la bonne humeur.
Le cortège a suivi le parcours habituel à travers les rues du
village, accompagné par les percussions entraînantes des
TYMPANZÉS et les danseuses dynamiques de l’association
ESPACE DANSE 95 de Madame Berthille. Cette belle
animation a attiré de nombreux spectateurs, qui ont dansé
tout au long du trajet, et pour beaucoup, ont même rejoint le
cortège jusqu’au parc du gymnase.
Là, les attendait Monsieur Hiver, une grande sculpture réalisée
avec soin par les agents techniques. Comme chaque année, ce
personnage marquant la fin de l’hiver a été brûlé devant les
yeux curieux et parfois surpris des enfants. Un moment à la
fois amusant et symbolique, qui fait partie des traditions du
carnaval.
Avant ce final, les danseuses et musiciens ont offert une
dernière animation, très appréciée par le public. Les enfants,
quant à eux, ont pu profiter des confettis et des friandises
distribuées par la municipalité.
Un grand merci à tous ceux qui ont contribué à la réussite de
cette belle fête : les artistes, les agents municipaux, ESPACE
DANSE 95, les Jardins d’Alain et le Comité des Fêtes pour son
aide à la sécurité du cortège, et bien sûr tous les participants,
petits et grands !
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A vos Agendas !

Kermesse de l’école
SAMEDI 21 JUIN

Ciné Plein Air
SAMEDI 6 SEPTEMBRE

Cérémonie des Brevets et
bacheliers
VENDREDI 10 OCTOBREFête de l’été - concert

SAMEDI 21 JUIN

Forum des associations
SAMEDI 6 SEPTEMBRE

Remise Prix CM2
VENDREDI 20 JUIN

Initiation VELO - Apprendre à rouler 
DIMANCHE 15 JUIN

Fête Foraine
Un week-end festif pour tous
La fête foraine d’Attainville a une
fois encore enchanté petits et
grands, grâce à ses
manèges,
gourmandises et son
ambiance festive
sur la place de
l’Église. Pour que
tous les enfants
puissent en
profiter, la mairie
a offert des tickets
de manège à
l’école, une
attention
particulièrement
appréciée.
Le 10 mai, la retraite aux
flambeaux a rassemblé de
nombreux habitants. Lampions à la main, ils ont
défilé jusqu’au stade municipal, où un feu d’artifice
musical a clôturé la soirée en beauté.
Un grand merci à l’équipe des services techniques,
aux bénévoles et partenaires pour leur engagement.
Cette fête foraine ancrée dans les traditions du
village reste un temps fort de convivialité et de
partage.

80e anniversaire du 8
Mai 1945
À l’occasion du 80e anniversaire de la fin de la
Seconde Guerre mondiale vingt enfants de
l’école, accompagnés de la directrice et des
parents, ont été mis à l’honneur pour leur
participation. Le Maire, entouré comme chaque
année des Maires de Moisselles et de Domont,
de M. Eskenazi Député, de M. Marly Conseiller
Régional, il a rappelé l’importance de la mémoire
collective. Un moment fort a été consacré à la
lecture d’un texte et d’un poème en hommage
aux enfants victimes innocentes des guerres. Un
message d’espoir a été adressé aux jeunes
générations, pour construire un avenir de paix.
La municipalité remercie également
chaleureusement les enfants de Domont pour
leur présence et leur engagement lors de cette
cérémonie.
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Budget 2025 
Un équilibre fragile dans un contexte contraint

Un budget bâti dans la rigueur
Comme chaque année, le budget de notre commune a été construit selon les orientations budgétaires discutées en
Commission des finances, puis validées en conseil municipal. Mais l’année 2025 s’ouvre sur un contexte
économique tendu qui impose une gestion encore plus prudente.

Des recettes en recul
Malgré un excédent de 732 271 € en 2024,
issu d’une gestion rigoureuse et maîtrisée,
nos recettes de fonctionnement sont en
nette diminution. En comparaison avec
l’année précédente, la commune
enregistre un déficit structurel d’environ
80 000 €.
Cette diminution s’explique notamment
par la raréfaction de certaines dotations
et ressources habituelles.

Des dépenses de plus
en plus lourdes
Dans le même temps, les charges augmentent.
Les coûts liés à l’énergie, aux contrats
d’entretien, aux assurances, aux fournitures et
aux services sont tous en hausse.
Les charges salariales et sociales,
incompressibles, pèsent elles aussi davantage
sur nos équilibres financiers. À cela s’ajoutent
des contrats obligatoires que la commune ne
peut pas reporter ou alléger.

Une stratégie
d’investissement ciblée
Le montant des investissements prévus s’élève à
1 279 400 €, financé en partie par un report de
résultat de 578 145 €.

En dépenses :
Parmi les projets phares :
• 446 440 € pour la construction du commerce et du
logement attenant
• 41 400 € pour la maîtrise d’œuvre de ce même
projet
• 509 600 € et 103 000 € de maîtrise d’oeuvre pour la
1re tranche de la restauration de l’église, estimée à
745 052 € HT

Par ailleurs, 179 000 € sont consacrés à divers travaux :
voirie, rénovation de bâtiments et achat de matériel.

En recette :
Principales recettes d’investissement :
• Vente de bâtiments communaux : 353 000 €
• Subventions pour la construction du commerce :
295 050 €
• Subventions diverses pour travaux : 53 205 €
• Excédent de résultat : 578 145 €

Financements sollicités pour les travaux de l’église :
• Subvention DRAC : 372 526 € (50%)
• Subvention régionale : 149 010 € (20%)
• Subvention départementale : 111 757 € (15%)
• Reste à charge estimé pour la commune : 117 757 €

Ces montants doivent d’abord être avancés par la
commune avant remboursement par les organismes
subventionneurs.

€

€
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Conclusion
Les marges de manœuvre sont de plus en plus restreintes. Si les idées et projets ne
manquent pas, ce sont bien les ressources financières qui freinent leur mise en

œuvre. Grâce à une gestion prudente et à l’engagement de vos élus, nous
continuerons à œuvrer pour notre commune, dans l’intérêt de tous.

Un budget de fonctionnement maîtrisé
Face à cette situation, le budget de fonctionnement 2025 a été arrêté à
2 179 300 €, avec des recettes prévisionnelles équivalentes.
Aucun transfert n’a été effectué vers la section d’investissement,
afin de garder une capacité d’action en cas de dépenses imprévues.

Soutien aux enfants et au
tissu associatif
• 9 000 € ont été alloués au
fonctionnement pédagogique de
l’école pour 191 élèves en 25/26
• 3 100 € supplémentaires sont
réservés au transport scolaire pour
les sorties
• Les associations locales reçoivent 3 900 € de
subventions
• Cinq salles communales et un garage sont mis
gratuitement à disposition, avec leur entretien, les
coûts de fonctionnement et les travaux  pris en
charge par la commune

Fiscalité : les taux
restent inchangés
Dans un souci de ne pas alourdir la pression fiscale,
les élus ont décidé de ne pas augmenter les taux des
taxes locales. En 2025, ils seront donc identiques à
ceux de 2024 :
• Foncier bâti : 27,02 %
• Foncier non bâti : 50,37 %
• Taxe sur les résidences secondaires : 9,03 %

Une exception : la taxe d’ordures ménagères
La taxe du SIGIDURS augmentera en 2025. Cette
hausse découle d’une mauvaise anticipation des
dépenses par le syndicat, malgré l’excellent travail de
tri accompli par les habitants.

Charges de personnel 984 200 €
Charges à caractère général 842 000 €
Autres charges de gestion courante 230 400 €
Reversement de taxes 105 000 €
Amortissements 900 €
Charges spécifiques 10 000 €
Dotations aux provisions 6 800 €

DÉPENSES
DE

FONCTIONNEMENT

Impôts taxes attributions 773 900 €
Résultats reportés 732 272 €
Dotations et participations 329 400 €
Produits des services 191 600 €
Autres produits divers 140 000 €
Atténuation de charges 12 068 €
Produits spécifiques 60 €

RECETTES
DE

FONCTIONNEMENT
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Visite de l’Hôtel de
Brienne - Ministère
des armées
Samedi 8 mars, toujours dans le cadre de la
découverte de nos institutions, un groupe
d’une vingtaine d’Attainvillois ont pu visiter
l’hôtel Brienne. Siège du ministre des
armées, Monsieur Sébastien Lecornu. 
Ce fut l’occasion d’admirer un lieu imprégné de la
présence d’illustres personnalités telles que le
générale De Gaulle et Georges Clémenceau…
Une surprise était au rendez-vous avec la visite
exceptionnelle de l’ancienne salle de
commandement : Jupiter, dont la fonction était
de protéger les membres du gouvernement en
cas d’attaque nucléaire.

Hôtel de Brienne - 8 mars 2025

Hôtel de Brienne - 8 mars 2025

Hôtel de Brienne - 8 mars 2025

Soirée jeux de société
Vendredi 28 mars fut l’occasion pour nos enfants et leurs parents de
participer à la soirée des jeux de société. Notre équipe d’animation
avait concocté un panel de jeux de rapidité, stratégie, soulevant rires
et bonne humeur dans le centre de loisirs. Les loups garous étaient
présents durant cet événement, avec le célèbre jeu de rôle : les
loups-garous de Thiercelieux, Aaaah!!!Ouuuuh !!!!!  

Soirée jeux de société - 28 mars

Soirée jeux de société - 28 mars

Soirée jeux de société - 28 mars

Activités communales pour tous !
RETOUR EN IMAGES
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Initiation premiers
secours
Le samedi 29 mars, la municipalité a
reconduit son programme de formation
aux premiers secours pour les enfants et
adultes de notre Commune en
partenariat avec la Croix Rouge
Française (opération qui perdure,
depuis la fin 2021). Afin, de
préparer le plus grand nombre à agir
en prodiguant les gestes qui
sauvent. Nous tenions à remercier
la Croix Rouge Française et Mme
Julie Busnel, bénévole
Attainvilloise, de leur action pour
l’intérêt général. Ils vous invitent à
rejoindre l’équipe bénévole
d’Ezanville (près de la piscine). 

Assemblée
Nationale
Le samedi 5 avril, une deuxième
visite de l’Assemblée Nationale fut
organisée. Cette dernière était
attendue par un grand nombre
d’habitants. La découverte de
l’hémicycle fut le moment fort de
la visite. Mettant ainsi, les
Attainvillois au cœur des décisions
de notre démocratie. Visite de l’Assemblée Nationale - 5 avril

Initiation Premiers secours ADULTES - 29 mars

Initiation Premiers secours ENFANTS - 29 mars Initiation Premiers secours ENFANTS - 29 mars

Initiation Voile
Dimanche 18 mai, le sport nautique était sous les feux des projecteurs.
Une vingtaine d’Attainvillois ont pu voguer
sur l’Oise grâce à l’encadrement des
bénévoles du Cercle de Yachting à voile
de l’Isle-Adam. Petits et grands ont pu
être initiés à l’art de la navigation et
profiter d’un apéritif proposé par le cercle
de voile et d’un pique-nique au soleil !
Nous vous invitons à vous lancer dans le
bénévolat en rejoignant le Cercle de
Yachting à voile de l’Isle-Adam situé Chemin
des Trois Sources à l’Isle-Adam. Un grand
merci à Monsieur Barbe et Monsieur Riand
(Attainvillois) pour leur accueil et leur action
découverte de ce magnifique sport. 

Visite de l’Assemblée Nationale - 5 avril

Initiation voile - 18 mai

Initiation voile - 18 mai

Destiné à améliorer la prise en charge des
situations d'urgence, Staying Alive s’appuie
sur sa communauté de citoyens sauveteurs
localisés et alertés grâce à l’application
mobile du même nom. Elle permet à toute
personne formée ou non aux gestes qui
sauvent, d'aider à sauver une victime
d’arrêt cardiaque en étant alerté(e) par les
secours (pompiers ou SAMU). A télécharger
sur les plateformes mobiles.



DECEMBRE
Le Loup qui n’aimait pas Noël. Nos petits
loupiots ont suivi les aventures
extraordinaires du Loup d’Éléonore
Thuillier. Une histoire à double sens :
pourquoi Loup n’aime-t-il pas Noël ?
Théâtre, jeux d’éveil, arts plastiques et
ateliers culinaires étaient au rendez-vous.
Le Père Noël est venu déposer des
cadeaux sous le sapin du centre de
loisirs : voitures, poupées et jeux de
société sont venus enrichir nos espaces
de jeu. Pour clôturer le projet, une petite
escapade au cinéma de Domont a permis
de découvrir Niko, le petit renne 3.
Pas de thème particulier pour les
grands, mais une avalanche d’activités
diverses et variées : olympiades, cuisine,
arts plastiques, jeux de société, grands
jeux… Sans oublier l’ouverture des
cadeaux du Père Noël et la grande fête
de fin d’année.
Les enfants ont également profité d’une
sortie au cinéma de Domont pour
découvrir le dernier volet de Niko le
petit renne : Mission Père Noël.

FEVRIER
Sur la première et deuxième semaine
nos petits maternels se sont lancés dans
une enquête sur la banquise, à la
recherche du voleur de poissons !
Énigmes et jeux les ont guidés à la
découverte de la faune et de la flore
arctiques.
Deux belles sorties sont venues enrichir
ce projet : la Cité des sciences, pour
découvrir les merveilles du monde et le
cinéma de Domont pour suivre les
aventures de Paddington au Pérou.
La première semaine des vacances a
plongé nos grands dans l’univers de
Mario ! Sans écrans, ils ont exploré cet
univers au travers de grands jeux
thématisés, d’arts plastiques et
d’épreuves culinaires. Une sortie à la
Cité des sciences a permis de visiter
l’Argonaute, le planétarium et plusieurs
expositions.
La deuxième semaine a été tout aussi
mouvementée : nos agents du SHIELD
ont affronté une menace venue d’une
dimension parallèle, Dormammu, dans
le 5e opus de notre saga MARVEL. À
travers une frise chronologique, les
enfants ont découvert différentes

époques historiques, accompagné d’une
visite du musée du Moyen Âge (Cluny –
Sorbonne), du jardin du Luxembourg, et
d’une séance cinéma (Paddington).

AVRIL
BOB, notre extraterrestre venu de loin,
est venu découvrir les coutumes de
notre planète. Nos petits ont formé une
brigade de nettoyage pour aider BOB à
retourner chez lui tout en nettoyant
notre planète.
Ce projet a permis de sensibiliser les
enfants au tri des déchets, grâce à des
ateliers d’arts plastiques, des grands jeux
et la rencontre avec BOB. Une sortie en
forêt et une très belle visite au zoo de
Thoiry ont complété cette aventure,
avec une sensibilisation à la diversité
animale.
La deuxième semaine, les enfants ont
rencontré Le lapin Rapido et Le Loup
tout rataplat. Sport, piscine, grands jeux
et chasse au trésor ont permis de
redonner au loup l’envie de s’amuser !
Le 6e et dernier épisode du grand projet
MARVEL a ouvert les vacances d’avril.
Cette fois-ci, nos agents du SHIELD ont
affronté le redoutable Thanos et son
gant de l’infini. Cette semaine a clôturé
un projet de deux ans.
Les enfants ont été sensibilisés aux
grands dérèglements de notre planète,
notamment la surpopulation, et ont
réfléchi à un avenir meilleur. La semaine
s’est enrichie d’une séance à la piscine
d’Ézanville et d’une sortie au musée des
Arts et Métiers, pour une exposition sur
« notre empreinte carbone ». Pendant
ces deux années de projet MARVEL,
autour des pierres de l’infini, les enfants
ont découvert de grandes thématiques :
géographie, mythologie nordique,
espace, intelligence artificielle, histoire
et enjeux écologiques. Une page se
tourne… Un grand merci à tous les
participants !
La deuxième semaine d’avril a été
placée sous le signe du printemps,
avec une grande énigme de
saison et un rallye photo dans
les rues d’Attainville. Activités
thématisées, chasse au trésor
et une sortie piscine ont
permis de stimuler corps et
esprit !

CENTRE DE LOISIRS Les Pinsons  
RétrospectiveRétrospective
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FERMETURE ANNUELLE : Du 4 août au 29 août 2025
Le centre de loisirs de Moisselles peut accueillir vos enfants pendant ces périodes selon les places

disponibles. Contact : g.durand@mairie-moisselles.fr 17



« J’ai aimé représenter

les insectes qui nous

entourent. »
Lyla, CP

ON A PEINT SUR LES MURS !BREAKING NEWS

Cette année, les classes de CP et CE2-CM1 ont réalisé une fresque

sous le préau de l’école pour l’embellir, le rendre joyeux et pour

développer l’imagination.

Pour financer le projet de la fresque, nous avons mené différentes

actions : trois ventes de crêpes, une bourse aux jouets, une vente de

gâteaux, une cagnotte en ligne et une tombola.

Le 24 mars, Renaud, un artiste de la Coulure, est venu dans notre

école. Il nous a expliqué son travail, le street art, c’est de l’art de rue. 

Ensuite, nous avons dessiné sur le thème de la nature qui nous

entoure et les animaux dans l’école. Renaud est parti avec nos

dessins pour s’en inspirer et pour créer la fresque.

Les 28 et 29 avril, Renaud est revenu pour réaliser la fresque. Il a

d’abord tracé les contours à la bombe. Puis nous avons peint par

groupe de quatre. Nous avons utilisé des pinceaux et de la peinture

« non nocive ». 

A la fin Renaud a fait les finitions à la bombe puis a signé la fresque

sous nos applaudissements. Pour finir,nous avons tous pris une photo

devant.

Nous remercions les parents et les familles d’avoir participé à

toutes les actions proposées. Nous remercions aussi la mairie

d’avoir accepté qu’on fasse une fresque sous le préau. Merci à

Renaud pour avoir fait ce grand chemin pour venir jusqu’à l’école et

pour avoir peint avec nous la fresque.

Nous sommes très fiers d’avoir mené à bien cet incroyable projet,

c’est une expérience inoubliable qui va rester dans nos mémoires et

dans la mémoire de l’école.

Les élèves de Ce2/Cm1

« C’était trop bien

de peindre tous

ensemble ! »
Meryeme, CP

« On a peint avec de

super couleurs ! »

Milann, CP

« Renaud était gentil,

il nous a appris plein

de choses. »
Loan et Sienna, CP
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ZOOM sur l’école
Micheline Lefèvre



Vie
associative

ARESMA
Les événements ARESMA 2024 avaient
recueilli le soutien d’un public
nombreux. Entre autres, le succès de la
magistrale représentation théâtrale
donnée par la troupe de l’Escale ainsi
que celui du fantastique concert
interactif d’«Esprit Gospel » ont fait
progresser de façon significative, la
collecte lancée en partenariat avec la
Fondation du Patrimoine pour la
restauration des vitraux de l’abside.

Après la restauration de la croix du
calvaire et sa remise en place,
l’ARESMA a pour projet d’œuvrer
pour la réalisation d’un socle en
pierre pouvant supporter et mettre
en valeur la véritable croix verte
stockée dans l’église.
Merci à tous nos adhérents et futurs
sympathisants d’encourager l’action
de l’ARESMA.

Nos annonces de programmations 2025 à venir :
u 11 octobre représentation théâtrale par la troupe de « l’Escale d’Ecouen »
u 16 novembre « De fil en conte » par Claude Brick conteuse musicienne
uDécembre concert de Noël dans l’église par le chœur d’adultes de Persan

ESPACE DANSE
Quelle chance avons-nous eue d'avoir pu participer à ce lumineux carnaval du
30 avril. Un de nos groupes a défilé, avec joie et belle complicité, suivant la
fanfare aux rythmes ensoleillés.
Le mardi 10 juin, les spectateurs du théâtre Sylvia Montfort à Saint-Brice ont pu

applaudir toutes nos danseuses
attainvilloises sous les feux de la rampe. Un

grand bravo à elles toutes.
Encore ce beau mois de juin ! Festivités mais

aussi travail que nous vous souhaitons fertile ainsi
qu’à tous nos étudiants.

Vous pouvez vous inscrire et garder votre place pour septembre. Pas
d'initiation pour les tout-petits mais les faire danser comme les grands
dès l'âge de 4 ans sur des rythmes lents et rapides. Cette première année
dévoilera leur talent.
Nos cours se déroulent dans la salle de danse devant la mairie. Nous y
accueillons petits et grands. Feuille inscription : www.espacedanse95.fr

Nous vous souhaitons un bel été et si vous ne partez pas en vacances,
Attainville est la copie d'un charmant village de villégiature. Espace danse
vous souhaite de très beaux mois d'été. A bientôt.
«Danse comme si personne ne te regardait, c'est la poésie des pieds.»
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Récital Guitare et Voix du 24 mai



La soirée dansante du printemps le 22
mars dernier a affiché complet,

merci aux participants pour leur
venue. Le traiteur nous a régalés
d'un délicieux couscous Royal et
Laurent a comme toujours assuré

l'ambiance avec sa bonne humeur.
La brocante aura lieu le dimanche 7

septembre, les bulletins ont été
distribués dans vos boîtes aux lettres, des

exemplaires seront déposés en mairie. Les
inscriptions sont possibles dès maintenant,
n'attendez pas pour vous inscrire surtout si vous
souhaitez être à un emplacement précis.
IMPORTANT: le Comité des Fêtes diffuse
dorénavant ses informations par le biais de
Panneau Pocket et ne fait plus de distribution
dans les boîtes aux lettres (sauf brocante). Si vous
vous désirez recevoir ces informations dans votre
boîte aux lettres ou par email, faites-le nous savoir
par email (cdfattainville@gmail.com) ou en
déposant une demande dans la boîte aux lettres
du CdF en mairie.

Nous vous souhaitons d'avance de bonnes
vacances d'été.

COMITE DES FETES

Prochaines soirées dansantes (sous réserve
de disponibilité de la salle polyvalente) :
Samedi 4 octobre : Moules - frites
Samedi 22 novembre : Beaujolais Nouveau

DODGEBALL CLUB 95
Encore une belle saison pour le DC95 !
Nos joueurs, petits et grands, ont performé dans les
différentes ligues. Nous conservons les premières
places des catégories Open et Junior ! Les jeunes de
l’école de dodgeball ont pu découvrir l’intensité des
compétitions : ils progressent et gagnent en
expérience.
Le mois de juin sera marqué par les championnats de
France, mais aussi, cette année, par le championnat
d’Europe qui se déroulera en Irlande. Nous avons la fierté
de compter beaucoup d’Attainvincibles parmi les joueurs
qui porteront les couleurs du maillot français !
Nous leur apportons toute notre fougue et notre soutien.
Un soutien que nous avons également apporté cette
année à l’association Lisa Forever, qui lutte contre le
cancer chez l’enfant.
La fin d’année sera aussi l’occasion d’ouvrir nos portes à
d’éventuels nouveaux dodgeballeurs et
dodgeballeuses, qui pourront découvrir l’exaltation
d’évoluer au sein de la Dodgeball Family.

Bougez avec l’ASA !
En mai, l’ASA a mis le sport et la santé à l’honneur avec une super journée
d’initiations dans le cadre magnifique du parc de Baillet-en-France. Une
vingtaine de participants ont bougé ensemble dans une ambiance conviviale.
Pendant les vacances de printemps, les enfants de la zumba ont grimpé dans les
arbres au Sherwood Parc, guidés par Ana, leur coach adorée. Et bonne nouvelle :
un cours de zumba spécial ados pourrait voir le jour à la rentrée ! La saison se
termine en équipe chez Prison Island, un lieu parfait pour relever des défis funs
tout en bougeant. Merci à tous ceux qui ont rendu ces moments possibles :
bénévoles, encadrants, organisateurs. Vous êtes au top ! L’ASA vous donne
rendez-vous très vite pour de nouvelles aventures sportives pleines d’énergie !
Le comité directeur de l'ASA.
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La saison 2024/2025 touche à sa fin et est synonyme de
réussite et d’accomplissement pour

l’association d’accompagnement à
la parentalité  « Graines de

savoirs ». 
En effet, cette association
Domontoise, qui intervient
également à Attainville, a
réuni pour sa 8ème saison
90 familles adhérentes,

autour d’activités variées
dédiées à la parentalité et à

l’éducation. 
A Attainville, les familles se sont

retrouvées le mercredi matin et le
samedi après-midi, pour bénéficier d’ateliers

tels que : motricité, éveil musical, snoezelen (espace
multisensoriel) … 

Le yoga en famille
mensuel a également
rencontré un franc succès !
Des séances thématiques
où les enfants de 2 à 8 ans accompagnés de leurs parents,
ont pu découvrir des postures de yoga en solo et en duo,
bénéficier d’exercices de relaxation et de massage pour
un quotidien plus serein ! 
Vous ne connaissez pas encore « Graines de savoirs » ? 
N’hésitez pas à rejoindre notre association familiale et
conviviale pour la saison 2025/2026 ! 

Informations :
www.asso-grainesdesavoirs.fr /
contact.assograinesdesavoirs@yahoo.com/
07.49.10.93.76
Facebook : Graines de savoirs
Instagram : association_graines_de_savoirs

GRAINES DE SAVOIRS
Bilan de la saison 2024/2025

Bilan de la saison 2024-2025 
La saison 2024-2025 a été une réussite pour l’Attainville
Futsal Club, avec des objectifs atteints et de belles
performances dans toutes les catégories.
L’équipe Sénior R1 a rempli sa mission principale : assurer
son maintien en Régional 1 Île-de-France, en terminant à
la 8e place du championnat. Un résultat important pour la
stabilité et la continuité du club à ce niveau compétitif.
Du côté des féminines, la saison a également été très
positive. L’équipe a affiché une belle progression collective
et individuelle, illustrant l’évolution constante du futsal
féminin au sein du club – un signal fort pour l’avenir.
Chez les jeunes, la relève est bien assurée.
Les U18 ont eux aussi validé leur maintien en Régional 1,
prouvant leur capacité à évoluer parmi l’élite régionale.
Les U16 se sont illustrés de manière exceptionnelle : 1ers
de leur poule et finalistes de la Coupe du Val-d’Oise, ils ont
signé un parcours remarquable, symbole du travail
accompli.
Enfin, l’ensemble de l’académie a connu une saison
prometteuse. Les progrès continus des joueurs
témoignent de la qualité de la formation et augurent un
avenir radieux pour l’AFC.

AFC 95

Après 4 années d'existence, l'AFA a organisé son
dernier événement samedi 24 mai. Les adhérents se
sont dits au revoir lors d'une soirée conviviale mêlant
jeux familiaux, dîner et soirée dansante.
L'AFA a rempli sa mission en créant du lien entre les
familles attainvilloises et referme ce joli livre avec de
beaux souvenirs pour les petits et les grands enfants.
Les événements ont été nombreux et fédérateurs ces 4
dernières années, nous en sommes très fières. Nous
remercions tout ceux qui nous ont suivis et soutenus
lors de cette aventure : la mairie, les adhérents et les
prestataires.

Vous ne voulez pas que l'AFA ferme ? Nous serions
ravies de conseiller de futurs membres repreneurs pour
la gestion de l'association. Contactez-nous à
associationfamilleattainville@gmail.com
Malika, Carole, Louiza et Aurélie"

AFA



22

TERRAIN A VENDRE
La Municipalité propose à la vente

un terrain à bâtir

Allée des Bouvreuils de 638 m²
Prix : 230 000 €

Renseignements en mairie
01 39 91 05 36

Actualites
TONDRE SA PELOUSE : CE
N’EST PAS N’IMPORTE
QUAND !
Les travaux momentanés de rénovation, de bricolage ou
de jardinage réalisés par des particuliers à l’aide d’outils
ou d’appareils susceptibles de porter atteinte à la
tranquillité du voisinage, tels que les tondeuses à gazon,
tronçonneuses, perceuses, raboteuses, bétonnières ou
scies mécaniques ne peuvent être effectués que :
– Du lundi au vendredi : de 8H30 à 12H et de 14H30 à
19H30 
– Le samedi : de 9H à 12H et de 15H à 19H
– Dimanche et jours fériés : de 10H à 12H

16 ANS : JE ME RECENSE
EN MAIRIE
Le recensement citoyen est obligatoire et doit être fait dans les
3 mois qui suivent le 16e anniversaire permettant ainsi :
- d’obtenir une attestation de recensement ;
- d’être convoqué à la Journée défense et citoyenneté (JDC) ;
- d’être inscrit automatiquement à 18 ans sur les listes
électorales.
En cas d’oubli, une régularisation de votre situation est
possible jusqu’à votre 25e anniversaire
Saviez-vous que l'attestation de recensement permet de
s’inscrire à un examen (brevet d'études professionnelles,
baccalauréat, etc.) ou un concours administratif en France
avant l’âge de 18 ans ?

Pièce à fournir :
- Carte nationale d'identité ou passeport valide
- Livret de famille à jour
- Justificatif de domicile

J’AI EU MON BREVET  OU
MON BAC, MA COMMUNE

ME RECOMPENSE !
Attainville récompense ses bacheliers en leur offrant
une carte cadeau. Pour en bénéficier, il est impératif
d’assister à la cérémonie des récompenses prévue le
10 octobre 2025 en s’inscrivant OBLIGATOIREMENT
avant le 30/07/2025 par mail à mairie@attainville.fr
ou directement en mairie.
A joindre à la demande :
- Copie du diplôme ou le relevé de note
- Pièce d’identité



Pourquoi élaborer un projet de
territoire ?
Bien que l’agglomération dispose
déjà de plusieurs documents
structurants, tels que le Plan Local
de l’Habitat Intercommunal, le Plan
Climat Air Énergie et d’autres
dispositifs comme le CRTE, le SISPD
ou le SDZAE*, il lui manquait un
cadre global fixant une ligne
directrice claire pour ses ambitions
territoriales.
L’élaboration de ce Projet de
Territoire marque ainsi la volonté
des élus de l’agglomération de
franchir une nouvelle étape
décisive dans la construction de
l’agglomération.
Les élus de Plaine Vallée ont ainsi
souhaité formaliser un projet de
territoire afin de définir les
orientations stratégiques de
développement à l’horizon 2025-
2035. Ce document structurant
vise à instaurer une vision partagée
du territoire avec les 18 villes, les

acteurs locaux et les habitants. À la
fois outil de diagnostic et plan
d’action, il détaille les initiatives
concrètes à mettre en œuvre à
court, moyen et long terme pour
atteindre les objectifs fixés
collectivement et orienter
efficacement les politiques
publiques.

Un projet défini autour de 3
orientations stratégiques et
décliné en 15 fiches actions
Le diagnostic ainsi que les
différentes phases de concertation
qui ont rythmé l’élaboration du
Projet de Territoire depuis son
lancement en décembre 2023, ont
fait émerger trois orientations
stratégiques majeures qui en
constituent l’armature.
- Préserver un cadre de vie
d’exception par une agglomération
verte et vertueuse
- Offrir aux habitants la possibilité
de vivre et travailler autrement sur

un territoire de proximité
- S'engager pour préserver un
territoire de confiance qui se
définit par le bien-vivre et la
tranquillité de ses habitants

Chacun des axes se décline en
orientations et objectifs à atteindre
avec comme ligne directrice
définie par les élus
« Rester le territoire de confiance
qui caractérise l’agglomération,
tout en assurant une meilleure
adaptation au changement
climatique. »
* Contrat de Relance et de Transition
Énergétique (CRTE), Stratégie
Intercommunale de Sécurité et de
Prévention de la Délinquance (SISPD), le
Schéma de Développement des Zones
d’Activités Economiques (SDZAE).

PLAINE VALLEE SE DOTE D’UN
PROJET DE TERRITOIRE POUR
LES HABITANTS
Lors du conseil communautaire du 29 janvier, les élus ont
adopté le projet de territoire 2025-2035 de Plaine Vallée,
établissant ainsi une feuille de route stratégique pour la
prochaine décennie.

Retrouvez l’intégralité du
projet sur le site de l’aggo
agglo-plainevallee.fr
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ZONE D’ACTIVITES - Le projet avance
La construction de la zone d’activité réduite à 3,7 hectares au lieu des 17 initialement envisagés prévue se
précise. L’équipe municipale avait tenu à la diminuer afin de préserver les espaces agricoles du secteur des
Hyaumes / Croix Verte, sa suppression compte tenu des investissement engagés par lors de la précédente
mandature n’avait pas été possible. Le permis de construire a été accordé le 10 mars 2025 pour cette zone, qui
accueillera vingt-quatre bâtiments à usage de bureaux et d’activités.
Ce projet initié par la CAPV (Communauté d’Agglomération Plaine Vallée), compétente en matière de
développement économique, a obtenu l’ensemble des agréments réglementaires. Le Maire a participé au

choix du promoteur Montaigne Développement, en
mettant l’accent sur la qualité architecturale et
l’intégration paysagère, conscient toutefois de l’impact
d’un tel aménagement en zone agricole.
Les échanges se poursuivent avec le promoteur avant le
démarrage d’une première phase de travaux prévue en
2026.



CARNET DE VIE
NAISSANCES
Bienvenue aux 11 petits Attainvillois dont

Livia GUAPO VANNIER  - novembre
Livio JOVELIN AKAL - novembre
Clémence OGNIER LENUZZA - novembre
Léna NGUYEN - décembre
Gabriel LE LORC’H - février

DECES
La Municipalité adresse ses sincères condoléances
aux familles

Marthe AUBRY - 11 décembre
Yannick MOMPAS - 3 janvier
Jean-Luc ORERO - 9 février
Maria MOTA DA SILVA - 25 février

Daniel MICHEL - 21 mars
Josette BEAUMONT - 3 avril

MARIAGES
La Municipalité renouvelle ses meilleurs voeux de
bonheur aux époux

Isabelle PLANCHENAULT et Dominique
MARICOURT - décembre
Sofia DOS SANTOS et Julien LUIS - mars
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RUE DU GOULOT : Permis de construire imposé par la justice
Chers Attainvillois,
Vous avez peut-être remarqué l’affichage d’un permis de
construire rue du Goulot. Il est important de vous expliquer le
contexte de ce projet, initié bien avant notre arrivée aux
responsabilités.
Lors de mon élection en juin 2020, j’ai pris l’engagement de
préserver la ruralité de notre commune. Nous avons alors
découvert qu’un permis de construire pour 30 logements
sociaux, conforme au PLU de l’époque, avait été instruit par
l’ancienne équipe municipale menée par Mme Lozaïc. Ce
permis, bien que validé par les autorités compétentes, n’avait
pas encore été signé mais il n’était plus possible qu’elle se
désengage de ce projet.
Conscients de l’impact environnemental du projet (zone
boisée, ruissellement, chemin agricole), mon équipe s'y est
opposée. À notre demande, un second architecte des
bâtiments de France est venu sur Attainville constater que ce
terrain n’était pas approprié pour un tel projet, elle a donc
émis et adressé par courrier un avis défavorable. J’ai pu signé
un arrêté de refus de permis le 21 septembre 2020. Par la
suite, nous avons modifié le PLU pour protéger cette zone en
la classant en zone naturelle. Mais la société Carré
Man’Nathan, propriétaire du terrain, a saisi la justice.

Le 28 février 2025, après quatre ans de procédure, la cour
d’appel de Versailles a condamné la commune à délivrer le
permis de construire, ce que j’ai fait, assorti d’une amende de
2 000 €.
Nous regrettons vivement cette décision, malgré les
arguments présents dans le dossier. Ce projet ne reflète en
rien notre vision pour Attainville, il est regrettable que cette
vision n’ait pas été celle de l’équipe municipale précédente.
Yves CITERNE, Maire d’Attainville

 

       
   

       
      

 

  

 USINE DE METHANISATION DU MESNIL-AUBRY : une étape
favorable pour nos deux communes
Le dossier du projet d’usine de méthanisation au Mesnil-Aubry
n’est pas clos. La commune d’Attainville associée à celle du
Mesnil-Aubry depuis plusieurs années contre ce projet, est
représentée par Maître Le Briero devant la Cour d’appel de
Versailles, à la suite du recours de la société Biogaz contre le

refus du permis de construire. Lors de l’audience du 22 mai, le
rapporteur public a proposé le rejet de la requête de la société
Biogaz. Une décision définitive est attendue d’ici environ un
mois. Une avancée encourageante pour nos communes.


